
Testwissen 
1. Artikelwörter 

definite Artikel: der, die das 
indefinite Artikel: ein, eine, Æ 
 names of people, cities, countries don’t have an article 
 we use professions, titles, and nationalities without article: 
 Er ist Finne. 
 Ich bin Lehrerin.  
 

2. Pronomen: 
der Tisch  > er 
die Lampe  > sie 
das Auto  > es 
die Sprachen  > sie 
 

3. Nominativ und Akkusativ 
Subjekt  > Nominativ 
Objekt   > Akkusativ (or Dativ, but that comes later) 
 
’sein’ (to be / olla) is always with Nominativ on both sides: 
 Das ist ein Sprachkurs. 
 Die Party ist eine gute Idee. 
 Er ist ein Freund.   
 Ich bin eine Frau. 
 Ihr seid Studenten. 
 
Only the article words of masculine nouns have a special Akkusativ ending: -en 
 

 Nominativ Akkusativ 
feminin die / eine Frage die / eine Frage 
Neutrum das / ein Auto das / ein Auto 
maskulin der / ein Kaffee den / einen Kaffee 
Plural die / Æ Seiten die / Æ Seiten 

 
Was ist ein Objekt? 
  

Subjekt Prädikat Objekt 
Ich esse ein Brot. 
Wir  trinken einen Schnaps. 
Mein Freund hört Æ Musik 
Frau Merkel kauft ein U-Boot. 

 
4. Negation 

a) nicht for verbs and sentences: 
Ich will dich nicht mehr sehen. I don’t want to see you anymore. 
Fritz kann nicht schwimmen. 



Es regnet nicht. (Remember: Verb with personal ending always on position II.) 
Das ist nicht neu. This is not new. 
 

b) kein / keine before a noun, replacing the indefinit article 
Das ist eine Antwort.  >    Das ist keine Antwort. 
Ich habe einen Plan.  >    Ich habe keinen Plan. 
Meine Eltern haben Geld. > Meine Eltern haben kein Geld. 
 

5. Satzbau word order 
The Prädikat (verb with personal ending) in a main clause is always on position II. 
 Anna fährt mit ihren Freunden nach Hamburg. 
 Meine Tante aus Amerika besucht uns jedes Jahr. 
 The subject can be more than one word! 
The subject is either before or after the verb. 
 Der König geht heute Abend früh ins Bett. 
 Heute geht der König früh ins Bett. 
 Früh geht der König heute ins Bett. 
 Ins Bett geht der König heute früh. 
If the Prädikat consists of two parts (e.g. prefix verbs, modal verb + Infinitiv, past 
tense forms) the second part is always at the very end of the sentence. 
 Ich möchte ein Austauschsemester in Zürich machen. 
 Der Zug kommt um 17:45 Uhr in Berlin an. 
 Meine Schwester hat in München gewohnt.  
In subordinate clauses (sivulause) the Prädikat is always at the end. 
 Ich weiß, dass du in Espoo wohnst. I know that you live in Espoo. 
 Wir haben keine Ahnung, wo der Nachbar arbeitet. We have no idea, where the 
  neighbor works. 
 Meine Freundin lernt Deutsch, weil sie in Deutschland studiert. 
 My (girl)friend learns German because she studies in Germany. 


